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专访里皮:

我为什么拒绝国足帅印
中超联赛间歇期，广州恒大主帅里皮已经返回家乡意大利休假，其间他探望了备战世界杯的意大利国家队，

鼓励蓝衣军团世界杯上创佳绩。同时他也心系中国足球，近日，《米兰体育报》高级记者巴布罗对里皮进行了独家

专访，面对几十年交情的老友，里皮敞开心扉，透露了许多鲜为人知的内容，包括中国足球的最高层曾邀请他一肩

双挑国家队和恒大，初到中国时面临的困惑，以及对最优秀球员的坚守态度，里皮甚至发声，“如果放他走，我就立

即辞职”。

里皮：非常远。当我被一些中国
足球的领导和俱乐部的老板邀请吃饭
的时候，他们也问我类似的问题，
为什么中国俱乐部能夺取亚冠，
但国家队却打不进世界杯，距
日韩的差距却如此之大。为
什么呢？

因为这里有一个很明

确的原因，在中国，联赛球队的前锋
和边锋基本都是外援，每支队都抱着
4-2-3-1 打，但在这些位置上出色的
中国球员不超过三四个，中国有很好
的中场和后卫，在中国的体育场里，
你也能看到众多的球迷和热情的期
待，每一名球员都在努力进攻，但却
进不了球，因此很容易被反击输掉比

赛。俱乐部水平和国家队水平完全是
不同的概念，很高兴在我执教恒大三
年来，我们多次战胜日本球队，去年4
比 1(胜柏太阳神)，今年 5比 1(胜大阪
樱花)，去年的亚冠决赛我们也挤掉了
韩国球队(首尔 FC)，最终成为亚洲冠
军。

国足离世界杯究竟有多远？

里皮：的确，我和一些足球
管理者有过这方面的交流，其中包
括和体育副部长(总局副局长)的一
次会晤。他们要求我身兼两职，同
时兼任国家队和俱乐部队主教练。
但我认为这是不太可能的，如果你

身兼两职的话，必然两者间会有直
接的利益冲突，这样什么都干不
好。我一直在说，在我和恒大合同
结束后，也许有可能会接受新的工
作。现在中国队已经和法国人佩兰
签约，我们之间有过一次深入交

流，他召入了9名恒大球员进国家
队 (大名单)，一切都 OK，我愉快
地与俱乐部续签了合同，人的一生
中，你永远不要说永远。

(据新华社)

所有人都预计你会和中国国足牵手，但是……

里皮：是的，我经常和扎
切罗尼交流。上一次，我在大
阪和他相遇，当时我们在亚
冠比赛中5比1摧毁了大阪樱
花。扎切罗尼认为比赛非常

棒，但是他在大阪的三名国脚的
表现相当有限。我觉得中国球员
和日韩球员的最大区别在于文化
不同，日韩球员成长于学校以及
其他足球培训机构，日韩踢球的

孩子到处都是，但中国孩子却不
踢球，他们爱打乒乓球，这是不
同的足球传统，中国的足球文化
才刚刚开始。

中国球员和日韩球员区别是什么？


